

N'AYEZ PAS PEUR

ITINÉRAIRE DU PÈLERIN

Parcours évocateur de la deuxième apparition de la Sainte Vierge
2012 | 2013

V. Au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit.
R. Amen.

Dans ce lieu de Cova da Iria, le 13 mai 1917, trois enfants de 7, 9 et 10 ans, ont été visités par la Vierge Marie, vêtue de la lumière de Dieu. Comme la Sainte Vierge l'avait promis, elle leur est apparue à nouveau dans le mois suivant, le 13 juin 1917, après la prière du chapelet avec d'autres personnes qui étaient présentes.

Dans cette deuxième apparition, Notre Dame a dit à Lucie:

«Je ne t'abandonnerai jamais. Mon Cœur Immaculé sera ton refuge et le chemin qui te conduira jusqu'à Dieu».

En tant que pèlerin de Fatima, aujourd'hui je suis invité à écouter les paroles que Notre-Dame a adressées à Lucie ce 13 juin et les comprendre comme étant également adressées à moi et à mon histoire personnelle (« Je ne t'abandonnerai jamais », c'est ce que Notre-Dame a dit à Lucie).

Et pour m'aider dans cette identification, le Sanctuaire met entre mes mains cet itinéraire qui est une invitation à faire un projet de vie et à avancer à la rencontre de la Mère de Dieu et, avec elle, à la rencontre de Dieu.

1. JE VOUDRAIS VOUS DEMANDER DE NOUS EMMENER AU CIEL - AVEC JÉSUS-CHRIST, QUI S'EST FAIT HOMME, NOUS APPRENNONS LE CHEMIN DU CIEL.

Devant la Crèche (dans l'Esplanade de Prière)

Devant la Crèche, je pense: Que la vie de chacun d'entre nous est composée de nombreuses expériences différentes! Quelques unes offrent de la paix intérieure, d'autres apportent de l'inquiétude, voire même la peur. Quand Jésus s'est fait homme, c'est une lumière d'espoir qui s'allume. Pourquoi la peur entre-t-elle encore dans nos vies?

Mettant le regard sur la Croix haute (au fond de l'esplanade de prière), en marchant vers la Chapelle du Saint Sacrement, je prie et je médite les Béatitudes (Mt 5,1-20):

Heureux les pauvres de cœur, le Royaume des cieus est à eux.
Heureux ceux qui pleurent, ils seront consolés.
Heureux ceux qui ont faim et soif de la justice, ils seront rassasiés.
Heureux les miséricordieux, ils obtiendront miséricorde.
Heureux les cœurs purs, ils verront Dieu.
Heureux les artisans de paix, ils seront appelés fils de Dieu.

2. JE VAIS RESTER ICI TOUTE SEULE? ETRE AVEC JÉSUS CACHÉ, DANS LE SAINT-SACREMENT.

Dans la Chapelle du Saint-Sacrement (à l'étage inférieur de la basilique de la Sainte-Trinité)

Notre vocation première est le bonheur. Mais entre ce que nous sommes et ce que nous voulons atteindre, la peur vient croiser notre chemin.

Je lis et je médite l'Évangile de Saint Luc (18,35-43):

Comme Jésus approchait de Jéricho,
Un aveugle qui mendiait était assis au bord de la route [...].
Jésus [...] lui demanda : «Que veux-tu que je fasse pour toi?»
Il répondit: «Seigneur, que je voie».
Et Jésus lui dit: «Vois. Ta foi t'a sauvé».

Après la lecture et la réflexion sur l'évangile, j'essaie de donner le nom à mes peurs.

«Que veux-tu que je fasse pour toi?»

C'est ce que Jésus a demandé à cet aveugle. Il lui a demandé la vision. Et nous, qu'est-ce que nous lui demandons?! Je peux réfléchir sur plusieurs domaines: vie personnelle (celle que moi seul je connais)...; famille...; la vie quotidienne, avec des amis, au travail, dans la société...; projets...; la vie de l'église et de ma communauté...; la prière, la capacité de faire confiance...Qu'est-ce que je crains? Qu'est-ce qui me fait peur et me décourage?

Si je me sens appelé à la célébration sacramentelle du pardon de Dieu, je me déplace à la Chapelle de la Réconciliation. Ensuite je parcours l'esplanade de prière jusqu'à la petite Chapelle des Apparitions. Et, le long du chemin, je peux récupérer l'histoire des petits Bergers: «J'aime tant Dieu !», s'exclamait François.

3. N'AYEZ PAS PEUR. NE TE DÉCOURAGE PAS, JE NE T'ABANDONNERAI JAMAIS ! MON CŒUR IMMACULÉ SERA TON REFUGE.

Dans la petite Chapelle des Apparitions, à la place réservée aux fidèles

Je me trouve dans le lieu où le 13 juin 1917 les Petits Bergers de Fatima ont vu la Sainte Vierge. Et je serai heureux de rappeler ici, à travers les paroles de Sœur Lucie, cette expérience lumineuse.

De la Quatrième Mémoire de Sœur Lucie:

Après avoir récité le chapelet avec Jacinthe, François et d'autres personnes qui étaient présentes, [...] Notre-Dame est apparue sur un chêne vert.

- Que voulez-vous de moi? - demandai-je.

- Je veux que vous veniez ici le 13 du mois prochain, que vous disiez le chapelet tous les jours et que vous appreniez à lire. Ensuite, je vous dirai ce que je veux.

[...]

- Je voudrais vous demander de nous emmener au ciel, a dit Lucie

- Oui, Jacinthe et François, je les emmènerai bientôt mais toi, tu resteras ici pendant un certain temps. Jésus veut se servir de toi afin de me faire connaître et de me faire aimer. Il veut établir dans le monde la dévotion à mon Cœur Immaculé.

- Je vais rester ici toute seule? Demandai-je avec peine.

- Non, ma fille. Tu souffres beaucoup? Ne te décourage pas, je ne t'abandonnerai jamais! Mon Cœur Immaculé sera ton refuge et le Chemin qui te conduira jusqu'à Dieu.

Je fixe mon regard sur la statue de la Sainte Vierge que nous vénérons dans la petite Chapelle et je réfléchis sur le texte de Sœur Lucie que je viens de lire. Dans le silence, j'ai maintenant l'occasion de prendre quelques engagements que j'écris sur ce dépliant et que j'enregistre dans mon cœur.

Puis je me consacre à la Mère du Ciel:

Ô ma Souveraine, ô ma Mère,
Je m'offre tout à vous,
Et pour vous prouver mon dévouement,
Je vous donne aujourd'hui
Mes yeux, mes oreilles,
Ma bouche, mon cœur, tout ce que je suis,
Tout ce que je possède.
Et puisque je vous appartiens,
Ô ma bonne Mère,
Gardez-moi, et défendez-moi,
Comme votre bien, votre propriété.

A la fin de cet itinéraire, je prie, en disant:

Gloire au Père, au Fils et au Saint Esprit!
Comme il était au commencement, maintenant et toujours, et dans les siècles des siècles.

Ainsi soit-il.

Je fais le signe de la croix sur moi-même, et je vais en paix.

